

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

19 de mayo de 2023

## Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Abusos en la "ciudad de los derechos"	Indignación ha causado el actuar de elementos de la policía capitalina que, en una especie de redada, agredieron a una mujer que vendía churros en calles del CH. Con prepotencia, los agentes tiraron al piso la canasta con los bocadillos. El senador Emilio Álvarez Icaza, ex ombudsman capitalino, llamó al secretario <b>Omar García Harfuch</b> y a la propia jefa de Gobierno a aplicar una sanción ejemplar a los policías abusivos.

## SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Abro Hilo</a> Marcela Vázquez	Ni de churro te libras del abuso de autoridad	En el Centro Histórico de la CDMX, policías de la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> en un operativo contra comerciantes informales, abusaron de su autoridad la noche del miércoles pasado.
Basta	<a href="#">Plaza Central</a> Juan R. Hernández	Tache	Las redes sociales son una herramienta para la denuncia ciudadana, y ahora les tocó ser exhibidos a algunos agentes de la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> , quienes fueron captados en video cuando le tiraron los churros de una mujer comerciante enfrente de sus hijas, en el corredor de Francisco I. Madero, del Centro Histórico de la capital.
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	Matehuala y una estrategia fracasada	Se podrá decir que la Guardia Nacional no puede estar en todos lados al mismo tiempo. Puede ser, pero la idea es que tenga una presencia nacional constante. Es verdad que <b>sin fuerzas policiales locales, sobre todo estatales, no se puede hacer depender todo de la GN. El problema es que no sólo no hay ninguna estrategia para construir un sistema policial nacional que involucre a las fuerzas locales, sino que, incluso, se han quitado hasta</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

19 de mayo de 2023

			<b>recursos con ese objetivo.</b> Cuando hay fuerzas locales significativas y que operan bien, como en la CDMX y Yucatán, los delitos se reducen y las estructuras criminales pueden ser, sistemáticamente, golpeadas.
Contra Réplica	<a href="#">Línea 13</a>	Licencia laboral	La diputada Lourdes González presentó ante el Congreso de la Ciudad, una iniciativa a fin de que, “las mujeres víctimas de algún tipo de violencia gocen de una licencia laboral no mayor a tres días” sin perjuicio al sueldo o salario, cuando se acredite violencia física, sexual u obstétrica. La legisladora recordó que, de acuerdo a datos de la <b>FGJ</b> , del 1 de enero al 15 de diciembre de 2022, se vincularon a proceso a dos mil 458 personas por delitos relacionados con violencia de género.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Llevar datos duros ante el Congreso	Con datos duros sobre la reducción delictiva llegará el gabinete de Seguridad, encabezado por la secretaria de Seguridad, <b>Rosa Icela Rodríguez, a su comparecencia</b> ante la Comisión Bicameral del Congreso, <b>el próximo 30 de mayo</b> . De entrada, <b>el homicidio doloso bajó 16.1 por ciento y, en general, los delitos del orden federal se redujeron 28.9 por ciento</b> . Las cifras, son resultado de la cooperación con la Sedena, la Marina y la Guardia Nacional.
Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	México Negro	Somos un territorio hostil para los migrantes. No sólo viven en condiciones inhumanas, sino que los secuestran, los extorsionan, los encierran y hasta mueren quemados en estaciones del Instituto Nacional de Migración. Hace apenas cuatro días, la titular de Seguridad y Protección Ciudadana, <b>Rosa Icela Rodríguez, daba cuenta que los homicidios dolosos en México subieron 0.26% interanual los</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

19 de mayo de 2023

			primeros cuatro meses de 2023. Se contabilizaron 9 mil 912 asesinatos, un promedio de 83 al día.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Citados	El senador del PAN, <b>Damián Zepeda</b> , confió en que se realice la comparecencia del gabinete de seguridad, prevista para el 30 de mayo. "Tuve un diálogo con el coordinador de Morena y así me lo dijo, pero no está convocada formalmente; ya antes teníamos confirmada la comparecencia y fue pospuesta; espero que eso no pase", dijo.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Sedena	López Obrador dio por terminados un par de escándalos de la Sedena. " <b>Como secretario de la Defensa nunca he volado hacia Europa. He ido... Solamente conozco Paris, en la administración anterior me tocó ir por cuestiones de trabajo en dos ocasiones para iniciar las pláticas o las juntas de Estados Mayores México-Francia. Es el único país, la única ciudad de Europa que conozco</b> ", dijo Luis Cresencio Sandoval.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Las cuentas secretas del PAN	Según la clasificación económica y por objeto del gasto, <b>Sedena tuvo un presupuesto ejercido de 141 mil 201.2 mdp en 2022</b> , en los que destacan los Servicios Personales del Capítulo 1000 y de Inversión.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Otra vez la Plaza Giordano Bruno	La <b>Plaza Giordano Bruno</b> , en la colonia Juárez, <b>utilizada como campamento de migrantes, sobre todo haitianos, sumidos en el desconcierto y las penurias en su camino a la frontera de México con Estados Unidos.</b> Es la tercera vez que la plaza se desborda de migrantes. <b>Que nadie crea que hoy la situación es mejor o más promisoria para ellos.</b> Al contrario, cerraron las estancias migratorias, se <b>cancelaron permisos para transitar por México y ya el presidente y el canciller reconocieron que México es un sitio peligroso.</b> A pesar siguen llegando.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

19 de mayo de 2023

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	Más de uno peló los ojos tras el anuncio de que <b>Claudia Sheinbaum ordenó el cese de cinco directores de Participación Ciudadana de la secretaría de Inclusión y Bienestar Social capitalina</b> en alcaldías de la ciudad, pero la que más llamó la atención fue la de Tlalpan, pues Beatriz Esquivel tenía como referente a Carlos Ulloa, secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	A ver	A propósito de comidas con trasfondo político-electoral, <b>el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, y el coordinador de los diputados del PRD, Luis Cházaro, compartieron mesa para tomar sus alimentos</b> pero, sobre todo, para identificar coincidencias sobre el método <b>para definir la candidatura del bloque opositor Va por México a la Jefatura de Gobierno</b> , a la que ambos aspiran.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Morena	<b>Ahora que se comienzan a definir las candidaturas para las alcaldías en la CDMX</b> , en el Movimiento de Regeneración Nacional es notable que muchos de los perfiles punteros son de la vieja escuela obradorista. Entre los nombres que <b>figuran</b> ya está, por ejemplo, el de <b>Fernando Rosique; el ex jefe delegacional en Iztacalco</b> que ahora lidera varios sondeos para quedarse con la alcaldía de Azcapotzalco el próximo año.
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	El diputado frívolo	Quien anda en un intenso proselitismo por la alcaldía GAM, <b>disfrazado de actos “populares” es el diputado local morenista, Janecarlo Lozano. Para este viernes organizó el “Mamifest” y para darle sabor a su evento político puso la música y anunció a Los Dandys y a La Sonora Dinamita</b> a través de Volantes. Nos dicen que el diputado está acostumbrado al templete y organizar “pachangas callejeras”, y



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

19 de mayo de 2023

			hace de lado los temas preocupantes para las maderenses, ya que <b>mientras la alcaldía ocupa el quinto lugar a nivel nacional en feminicidios</b> , el diputado anda en campaña y en la fiesta.
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Las órdenes vuelven locos a Delgado y corcholatas	Una vez más fue llamado Mario Delgado a Palacio Nacional a recibir instrucciones sobre cómo conducir el proceso de las corcholatas. Por lo sabido, <b>hay nuevo cambio de fechas y se regresa al propósito original de alargar la promoción individual sin reglas internas ni control de gastos y menos supervisión de autoridades electorales</b> . Varios factores contribuyen a este fin.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	¿No debate?	<b>Entre temas de seguridad, empleo, educación y medio ambiente, que fueron programados para el segundo debate de las candidatas del Estado de México, el tema sobre los perritos de la calle se llevó los reflectores y "levantó" un poco el debate</b> . El comentario que lanzó Alejandra del Moral sobre los perritos supuestamente sacrificados en Texcoco, derivó en una fuerte respuesta de Delfina Gómez: "Debe ser frustrante cómo pasaron las horas, los días y los meses y no lograste avanzar", asestó.
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Rehilete	<b>La Cámara baja fue reconocida con un premio por el desarrollo de la aplicación APRA para emitir el voto a distancia</b> . Con esta herramienta, la cual se desarrolló durante el 2020, las y los diputados pueden votar tanto en el Pleno como en comisiones a través de su celular para garantizar que únicamente ellos ejerzan el voto.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Se Whatsapearon	Nadie le creyó, pero <b>resulta que el presidente del Senado, Alejandro Armenta, sí recibió mensajes de WhatsApp de la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña</b> . Ella misma lo reconoció en una carta que difundió el área de comunicación del máximo tribunal del país. Lo que no pudo probar el legislador es que se trate de una amenaza.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

19 de mayo de 2023

El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Lo que se espera en la mañana	Ante la invalidación de parte del decretazo para reservar obras de seguridad nacional y la conversación de la ministra Norma Piña con el senador Alejandro Armenta, <b>el presidente López Obrador seguramente dedicará gran parte de su mañana a tundir a la Corte.</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	¿Qué esconden los contratos que no quiere hacer públicos el gobierno?	<b>En el Instituto Nacional de Transparencia analizan desde ya cómo impugnar el nuevo decretazo del Ejecutivo</b> que clasifica como asunto de seguridad nacional las obras del Tren Maya, el interurbano y 5 aeropuertos del sureste, <b>porque debido a la parálisis del instituto por la negativa del Senado a nombrar un nuevo comisionado, no pueden aprobar la presentación de una nueva controversia constitucional</b> , ya que se tiene que votar en el pleno.
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Su mundo ideal	Evidencia en dónde <b>AMLO desea colocar un halo de opacidad</b> : “Son de seguridad nacional y de interés público la construcción, funcionamiento, mantenimiento, operación, infraestructura, los espacios, bienes de interés público, ejecución y administración de la infraestructura de transportes, de servicios y polos de desarrollo para el bienestar y equipo tanto del Tren Maya como del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, y los aeropuertos de Palenque, Chiapas; de Chetumal y de Tulum, Quintana Roo...”
Excélsior	<a href="#">De Naturaleza Política</a> Enrique Aranda	Asteriscos	<b>“Andrés, ¡me retaste y te rajaste!”... así de duro y frontal fue el mensaje que envió el titular en San Lázaro, Santiago Creel, a AMLO</b> al agotarse el plazo para debatir sobre la desaparición de los fideicomisos del Poder Judicial para financiar becas sin que el tabasqueño respondiera.